

DIARIO DE CÓRDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs. Por trimestre 22 id.

Los suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no esceda de quince líneas.

FUERA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs. Por trimestre 28.

Seccion editorial.

Continúa el artículo inserto en números anteriores.

Al efecto me será permitido echar una mirada retrospectiva sobre lo que viene dicho. Por ella se verá, abarcando el cuadro en su conjunto, que en el corto espacio de seis meses, cinco epidemias, á cual mas aterradora, han escogido en el año último por teatro de sus devastaciones á este pueblo y qué, á escepcion de una de ellas, que debió esperarse fuera la mas mortífera, y que por el contrario se presentó la mas benigna, todas se han empleado con indecible saña en los niños. Y no vaya á creerse que este pentateuco de males de que podrian escribirse otros tantos volúmenes como son ellos, al presentarse unos en pos de otros, desaparecian los primeros así que se manifestaban los segundos y en este orden los demás, sino que, en mas ó menos número, con mayor ó menor intensidad, todos á la vez jugaban en la escena, produciendo por sus complicaciones la mayor confusion en el diagnóstico y tratamiento. Tal era la amalgama de sus sintomas y tanta la dificultad de referirlos á su verdadera procedencia, que en muchas ocasiones no se podia hacer semejante aplicacion, y se veia uno colocado en un laberinto, de que no podia salir ni con el auxilio del hilo que Ariadna dió á Teseo, particularmente cuando la escarlatina con todo su fúebre cortejo vino á complicarse con el garrotillo, afectando algunas veces en su principio la forma del sarampion.

Efectivamente, no bien hubo aparecido este, cuando en pos de él se presentó la disenteria, á que siguieron los casos de cólera, y por último, el croup y la erupcion escarlatinosa; y aunque pudieron distinguirse las épocas respectivas en que reinaron las referidas enfermedades, hubo un tiempo en que, en mas ó menos escala, todas se hicieron presentes en la escena y este tiempo fué cuando le plugo visitarnos el funesto viajero del Ganges.

¿No dice nada esta acumulacion de males, con el carácter contagioso y epidémico los mas de ellos; nada el modo que han tenido de presentarse, ni nada, en fin, la relacion que aparentan tener entre sí? Yo creo que algo significa todo esto. Hase visto, en efecto, aparecer en primer lugar el sarampion, precedido y acompañado de desarreglos gastro-intestinales, y sin las complicaciones con que de ordinario se acompaña á saber, la oftalmia, la coriza y el catarro pulmonal; inmediatamente despues á la disenteria con sus fenómenos radicales, los mismos, con cortas variantes, que dieron origen á la referida erupcion; mas adelante el cólera, cuyos sintomas se confundieron en parte con los de aquella hasta el punto de no poderse algunas veces distinguir; en seguida el garrotillo, indicando su punto de partida en el extremo opuesto al que sirvió de principal asiento al flujo disentérico; y por fin, á la escarlatina, confundiendo con el croup por medio de sus complicaciones, y subordi-

nado como ella á los padecimientos del estómago y de los intestinos. Se dirá, puede ser, que estas no son manifestaciones de un mismo afecto, sino afecciones separadas ligadas á la irritacion gastro-intestinal, y se aducirá por prueba la parte tan activa que en la inmensa mayoría de los padecimientos toman dichos órganos; pero si, como se ha podido muy bien observar, los primeros sintomas de las enfermedades dichas han partido inmediatamente de ellos ó de sus dependencias de continuacion; si los fenómenos morbosos primitivos solo han variado por accidentes de forma y de localidad orgánica, es decir, de esta parte ó la otra del órgano afectado primitivamente; y si, por último, en la sucesion de estos males se ha echado de ver tal enlace, que en ocasiones han llegado á confundirse los unos con los otros, forzoso será admitir para todos ellos un estado patológico originario particular, comun en la esencia y diversamente modificado por circunstancias dependientes de la atmósfera, del clima, de la edad y de otras mil dificultades de concebir y apreciar. Cual sea este estado patológico originario particular, es lo que no se puede averiguar, porque no nos es dado penetrar en el secreto de las primeras causas, que solo conocemos y esplicamos por sus fenómenos; pero se comprende, que puede ser diversamente modificado, y dar así lugar á manifestaciones distintas, designadas con el nombre de esta ó de la otra enfermedad. Esta no es la doctrina de la irritacion, ni la de las predisposiciones, con que se han querido explicar colectivamente ciertos fenómenos atribuidos con razon ó sin ella á la exageracion de las acciones orgánicas, ó aquellos estados patológicos cuya frecuencia en unas personas mas que en otras no podemos comprender. Es solamente la expresion de un hecho, cuya causa inmediata se escapa á nuestras investigaciones anatómicas y fisiológicas, y que no por eso deja de ser verdadero. Si así no fuera, se hubiera visto rota la cadena de estos males, é indistintamente, inaugurarse por el sufrimiento de este ó el otro órgano, segun que se hubiesen ido presentando.

La misma ignorancia en que estamos respecto de ese estado originario patológico particular, que dá lugar á las manifestaciones morbosas que vienen dichas, existe en cuanto á su causa generatriz, si bien que es de creer que se determine por el concurso de muchas circunstancias, pues de otro modo no puede explicarse la predileccion que hace de determinados sujetos: así podrá estar en la atmósfera como en la tierra, así en las aguas como en los alimentos, ó en la combinacion de estas u otras cosas con los elementos de la organizacion. Que esas enfermedades no han sido estados particulares independientes unos de otros, se comprueba con que todos ellos han estado ligados á un mismo centro, y en que todos se han presentado degenerados y confundidos entre sí. Así que á todos se les ha visto subordinados á ese estado particular del estómago y los intestinos y además, al sarampion sin su acompañamiento necesario; al cólera afectando formas variadas,

sin llegar á adquirir la que le es propia, y por último, al croup identificado con la angina pseudomembranosa, que venia complicando la escarlatina como una necesaria dependencia de ella. Es mas todavía. Si hubieran aparecido las dos erupciones en un mismo día, no se las habria podido distinguir en algunos casos, pues en el acto de presentarse, se han revestido de igual forma. En ellas tambien es donde se ha puesto mas de relieve esta forzosa dependencia de los estados particulares que vienen ya dichos, confirmando en parte la opinion del inmortal autor de la doctrina fisiológica, que las consideraba como un reflejo de la irritacion gastro-intestinal. Existia, pues, en la organizacion ese estado originario patológico particular que tenia su asiento en el tubo cibal, y de donde, diversamente modificado por una ó por el concurso de varias causas, partian las manifestaciones morbosas designadas con los nombres de las enfermedades dichas.

Se continuará.

Seccion oficial.

—LA GACETA del 11 no contiene disposicion alguna de interés general.

COMISION PRINCIPAL DE VENTAS DE BIENES NACIONALES

Remate para el dia 28 de Febrero de 1861 á las 12 de su mañana.

Bienes de Corporaciones civiles. PROPIOS.

Fincas rústicas.

Menor cuantía.

Núm. 551 del inventario. Una suerte de tierra con algunas pedrizas, que radica en la Cañadilla de las Navas, de la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 12 fanegas, con 2 encinas y 90 chaparros; ha sido tasada en 1050 tipo para la subasta.

Núm. 552 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, y sitio de Cañadilla de las Navas, término de Priego. Se compone de 9 fanegas con 28 encinas y 34 chaparros, y la atraviesa la servidumbre; ha sido tasada en 1200 tipo para la subasta.

Núm. 553 del inventario. Otra haza de tierra, que radica al sitio Cañadilla de las Navas, en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 32 fanegas de tierra, con 140 encinas y 151 chaparros, y la atraviesa la servidumbre; ha sido tasada en 8400 tipo para la subasta.

Núm. 567 del inventario. Otra haza de tierra, que radica al sitio del Castellar, término de Priego. Se compone de 16 fanegas, y la atraviesa la servidumbre; ha sido capitalizada en 2475 tipo para la subasta.

Núm. 568 del inventario. Otra haza de tierra que radica al sitio del Castellar, término de Priego. Se compone de 31 fanegas, con 8 chaparros; ha sido capitalizada en 4125 tipo para la subasta.

Núm. 942 del inventario. Otra ha-

za de tierra, que radica al sitio de sierra Alballate, término de Priego. Se compone de 6 fanegas; ha sido capitalizada en 810 tipo para la subasta.

Núm. 945 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 2 fanegas; ha sido capitalizada en 202,50 tipo para la subasta.

Núm. 947 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 3 fanegas con 24 chaparros; ha sido capitalizada en 495 tipo para la subasta.

Núm. 949 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 3 fanegas; ha sido capitalizada en 360 tipo para la subasta.

Núm. 950 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 2 fanegas; ha sido tasada en 300 tipo para la subasta.

Núm. 951 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de dos fanegas; ha sido tasada en 200 tipo para la subasta.

Núm. 952 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 2 1/2 fanegas de tierra, con un chaparro; ha sido capitalizada en 225 tipo para la subasta.

Núm. 958 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 4 fanegas, con 16 chaparros; ha sido capitalizada en 562,50 tipo para la subasta.

Núm. 961 del inventario. Otra haza de tierra que radica en la sierra de Alballate, término Priego. Se compone de 2 fanegas; ha sido capitalizada en 392 50 tipo para la subasta.

Núm. 963 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 5 fanegas, con 1 encina y 31 chaparros; ha sido tasada en 760 tipo para la subasta.

Núm. 965 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 2 fanegas; ha sido capitalizada en 225 tipo para la subasta.

Núm. 966 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 2 fanegas, con 9 chaparros; ha sido capitalizada en 225 tipo para la subasta.

Núm. 967 del inventario. Otra haza de tierra que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de una fanega y 6 celemines; ha sido capitalizada en 270 tipo para la subasta.

Núm. 968 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de

Alballate, término de Priego. Se compone de una fanega; ha sido capitalizada en 225 tipo para la subasta.

Núm. 979 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de una fanega y 6 celemines; ha sido capitalizada en 247 50 tipo para la subasta.

Núm. 983 del inventario. Otra haza de tierra, que radica al sitio de sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 8 celemines; ha sido tasada en 400 tipo para la subasta.

Núm. 985 del inventario. Otra haza de tierra, que radica en la sierra de Alballate, término de Priego. Se compone de 3 fanegas, con 45 chaparros; ha sido capitalizada en 270 tipo para la subasta.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. BENEFICENCIA.

Finca urbana. Menor cuantía.
Núm. 426 del inventario. Una casa horno de pan cocer, sita en la villa de Carcabuey, calle de S. José, número 6, formada sobre 234 varas y contiene en piso bajo, portal, cocina, pasadizo, dos cuartos, patio y cuadra, y en principal un pajar. Se encuentra en estado ruinoso; ha sido capitalizada en 4860 tipo para la subasta.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. INSTRUCCION PUBLICA. INFERIOR.

Finca rústica. Menor cuantía.
Núm. 226 del inventario. Una huerta, nombrada Fuente Dura, que radica en el término de la villa de Carcabuey. Se compone de 7 celemines y 2 cuartillos de tierra, con 8 nogales, 6 cerezos, 6 higueras y 45 sierpes de grido; ha sido capitalizada en 2700 tipo para la subasta.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. Propios. SEGUNDA SUBASTA.

Finca rústica. Menor cuantía.
Núm. 660 del inventario. Una haza de tierra, que radica al sitio Verdiguero de Martín Carrillo y Paradjas, término de Priego. Se compone de 8 fanegas y 6 celemines; ha sido tasada en 500 tipo para la subasta.

BIENES DE CORPORACIONES CIVILES. BENEFICENCIA.

Finca urbana. Menor cuantía.
Núm. 159 del inventario. Una casa, sita en esta ciudad, calle de la Plata, número 3 antiguo y 10 moderno, formada sobre 61 varas, y contiene en piso bajo, portal, un pasillo, un cuarto, patio con pozo de medianería con la casa número 12, pila para lavar y cocina; en principal una sala, galería y una azotea; ha sido capitalizada en 7200 tipo para la subasta.

NOTAS. Iguales á las insertas en números anteriores.

Seccion de noticias.

NACIONALES.

El 6 por la mañana llegó á Barcelona el batallón cazadores de Arapiles, número 11, procedente de Vich.

La sociedad de San Vicente de Paul en Puerto-Real ha reunido los recursos necesarios para el establecimiento de una

escuela de adultos, que debe inaugurarse próximamente.

La esportacion de frutos y caldos por el puerto de Sevilla, á otros del reino y estrangeros, ascendió en el mes último á mas de 14.000,000 de reales.

Hace pocos días se encontró degollado en el término de Villamayor, cerca de Zaragoza, á un pastor de ocho ó diez años que estaba guardando un ganado.

Con el beneplácito de S. M. la Reina se está preparando en el piso bajo de palacio algunas habitaciones, que como ampliacion de la secretaria de Estado ocupará de ordinario el señor don Saturnino Calderon Collantes.

El señor obispo de Jaen se estaba disponiendo para ir á Madrid á tomar asiento en el Senado.

El director general de infantería ha sido autorizado por real orden de 30 de enero para que proceda al licenciamiento de los individuos del arma de su cargo que con abonos y sin ellos vayan cumpliendo el tiempo de su empeño en todo el corriente año.

Las últimas noticias de Tetuan alcanzan al 4. El tiempo seguía vario, presentándose las lluvias por intervalos que alumbra algunas veces el sol. El cuerpo de ingenieros seguía ocupándose en el empedrado de la calle del Cid que vá desde la puerta de este nombre á la Plaza de España. Esta mejora es sumamente útil, pues la susodicha calle es el camino por donde se dirige al Zoco la mayor parte de los habitantes de la ciudad. La obra pia y algunos devotos han remitido á nuestros misioneros en aquella plaza, unos cuantos libros: la mayor parte de ellos consisten en ejemplares de la doctrina cristiana de Ripalda, silabarios y otros de instruccion primaria, y además una partida de papel pautado para aprender escribir y una cajita de bonitas figuras de dulce para distribuir las entre los niños aplicados. La salud de las tropas y del vecindario seguía siendo satisfactoria. El martes último fueron conducidos á Tetuan los moros de la kabila de Benimagdan Hassain Herciman, Mohammed Harsimar, Mohammed Mesad y Hament-el-Heture. Habian robado á un maricero en el camino de la Aduana, y probado el hecho fueron á disposicion del comisario de S. M. marroquí, que dispuso que se les impusiera doscientos palos, los que recibieron el miércoles por la tarde, y al día siguiente encadenados y maniatados fueron remitidos con la debida escolta de moros de rey al príncipe Muley-el-Abbas.

ESTRANGERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Roma 9. El desastre del polvorin volado en Gaeta es poca cosa y quedará muy pronto compuesto. Las baterías enemigas no producen gran daño. La plaza responde á los fuegos cuando conviene. La penúltima noche hubo un combate misterioso entre dos vapores, pues no se ha averiguado el objeto. Las damas de Baviera han enviado una felicitacion á la reina de Nápoles.
El comité piomontés de Roma ha invitado por medio de un impreso á los ciudadanos á que participen de las diversiones del Carnaval en vista de que las noticias son satisfactorias.

Ha habido motines en Nova-Avelino y Acoli.
Hallándose aquí enfermo el conde Wolkowski, otro diplomático ruso debe ir á Gaeta á llevar las insignias

de la gran cruz del Aguila Blanca al rey y á los príncipes, pero se duda que el enviado ruso pueda penetrar en Gaeta.

Londres 9. En la Cámara de los comunes lord Palmerston anunció que se han enviado instrucciones al gobierno del Canadá para que sin orden del ministerio de Colonias no entregue al esclavo Anderson reclamado por los Estados-Unidos. Lord John Russell dijo que los jefes drusos no serán egecutados sin el consentimiento de las grandes potencias.

Lord Normamby negó que las elecciones de la Italia del Norte hayan sido libres.

Paris 9. Se anuncia que el párrafo de la respuesta al discurso del trono es hostil al Piomonte.

Continúan contradictorias las noticias de Italia segun vienen de Turin ó Roma.

La adopcion de la enmienda de Vinkel en la Cámara prusiana no hace variar el ministerio de Berlin.

Vifit bajá está encargado por el gobierno turco de representar aquel país en la conferencia que se va á reunir en Paris.

La Patrie asegura que Garibaldi no se ha comprometido como se dijo á tomar parte en la lucha que pudiera empezar con Hungría.

Londres 11. Hay noticias de Washington que alcanzan al 30. La convencion de Tejas se ha pronunciado por la separacion de aquel Estado.

Turin 10. La Opinione desmiente la noticia de que Garibaldi ha venido á conferenciar con el rey.

Gaeta 9. El día 5 se incendió cerca del puerto un polvorin sin que se sepa la causa. La tierra levantada por la explosion envolvió al general Trasversa y á unos 5 hombres mas.

En la estremidad del fronton del mar se abrió una brecha é inmediatamente los sitiadores rompieron un fuego infernal por mar y tierra.

La escuadra volvió á hacer fiasco. El fuego de los piomonteses causó menos daño que el 22. Sin embargo, muchas casas han sido quemadas.

Los generales Ferreri y duque de Sanguomorti y varios mayores han recibido heridas que han hecho necesaria la amputacion.

El armisticio ha espirado esta mañana.

Los sitiadores han construido una nueva bateria durante el armisticio.

Pesth 9. Ha sido negada la peticion de la reunion de la Dieta en Pesth.

Ignóase aun en Paris el día que se señalará para la conferencia relativa á los asuntos de Siria.

En Nevers se han sentido envenenadas, aunque no de mucha gravedad, unas costureras que se ocupaban en hacer un vestido de tarlatana verde. Pusieron á rasgar la tela para sacar tiras con que hacer los bullones del vestido, y el polvillo que despedía la tela al rasgarse les causó inmediatamente agudos dolores de vientre y les produjo granos malignos en la cara.

Un despacho de Génova del 4, dice que las balas lanzadas de los buques sardos no llegaban á la plaza. La moral de la guarnicion era excelente. Los soldados se divertían en las calles formando mascaradas.

Un despacho de Gaeta, espedido el 3, dice que la bateria piomontesa mas lejana disparaba continuamente sin resultado contra los polvorines, y la plaza contestaba poras veces; que durante la noche anterior una fragata habia disparado contra la ciudad con cañones raya-

dos; que los buques no se atrevían á acercarse, ni por la parte de tierra, ni por la parte de mar, y que un despacho confidencial de Ciardini á Cavour, manifestaba á este que el ejército piomontés estaba desmoralizado, que la plaza era formidable y el bloqueo inútil.

Una correspondencia de Nápoles que publica un periódico de Turin, dice que vuelven las reuniones tumultuosas en las plazas y las calles. Estas reuniones se componen en su mayor parte de trabajadores de todas clases que piden pan y trabajo.

El periódico piomontés las Nacionalidades, dice que la prolongacion del sitio de Gaeta comienza á fatigar y disgustar al ejército piomontés. Los bersaglieri, añade, están impacientes, y piden con energia permiso para dar el asalto.

Los periódicos franceses dan cuenta de diferentes desgracias ocurridas en aquel país últimamente con motivo de brutales apuestas generalmente concertadas en las tabernas. Un hombre que apostó beber dos cuartillos de aguardiente murió dos pasados antes de beber la mitad del tiquido. Otro que apostó á que se comía una docena de huevos duros sin beber hasta que hubiese comido seis, cayó asfixiado y murió al ir á comer el octavo. Por último, un joven apostó el día 9 en Paris á que se tragaba entero un buñuelo y espiró á los dos minutos de introducir en su garganta el buñuelo.

En 1848 estalló un pronunciamiento en las municipalidades de Menton y Roquebrune pertenecientes al principado de Mónaco que solo pudo conservar su autoridad en la capital que le da título. Cerdeña ocupó por dos pequeños destacamentos aquellos puntos, y por mas que desde entonces el príncipe ha protestado contra la usurpacion de Cerdeña, esta no habia querido restituir el territorio usurpado, en vista de lo cual Honorato ha vendido á Francia el territorio en cuestion que los sardos tendrían que entregar mal que les pese, sin sacar honra ni provecho. El príncipe de Mónaco no saca lo primero, pero saca al menos lo segundo y la satisfaccion de haber hecho á los sardos soltar la presa.

Cartas de Paris de grande autoridad que hemos visto, aseguran que no es probable que la cuestion italiana produzca por el momento la guerra; fundándose en esta creencia la subida que han tenido todos los valores públicos en Paris y Londres. Aunque Gaeta resista ó caiga en poder de los piomonteses, como nada se hará contra el Véneto por la prohibicion terminante de Inglaterra y Francia, nadie cree en las regiones mas elevadas, que este año haya guerra.

Las cuatro naciones productoras de aceite son: España, Francia, Grecia é Italia. Segun cálculos que se tienen por bastante exactos, la cosecha de dicho caldo en España asciende á 52,760,000 arrobas, mientras que la Francia, Grecia é Italia reunidas, importan solo 14,432,000 arrobas. En el año 1845 se esportaron de algunos puntos de España 2,662,000 arrobas.

En concepto de lord John Russell si el Piomonte no se hubiera encargado de sostener la obra de Garibaldi en las Dos-Sicilias, esta obra se hubiera inutilizado.

Los montenegrinos que el telégrafo nos anuncia habian cometido muchas crueldades en varias poblaciones turcas, mataron 41 personas en el distrito de Nicsich. Otra banda atacó la ciudad de

Carianitz, donde tambien se cometieron horribles excesos.

Aseguran los periódicos piamonteses, que el principe Carignan permanecerá al frente de Gaeta animando á los sitiados hasta que se rinda la plaza.

Los miembros de la comision europea en Siria, despues de varias conferencias en B. yrouth, han redactado un informe sobre la situacion de aquel pais y los medios de atender á la seguridad de los cristianos.

El respetable sacerdote italiano que ha inventado un mecanismo para remolcar los buques habia obtenido la proteccion del emperador Napoleon y se ocupaba en dar la última mano á su obra en un barco cubierto amarrado en el Sena, en Paris; pero dias pasados se sumergió el barco y con él todo el trabajo, los instrumentos y hasta la cama del mecánico que dormia en el barco. Como es de suponer, el pobre sacerdote está inconsolable.

Asegúrase en Turin, que la comision encargada de estudiar las reformas que reclama la legislacion sarda, propone entre otras cosas que las corporaciones municipales y las mugeres sean admitidas á votar los diputados, por medio de apoderado.

Lola Montes ha muerto en los Estados Unidos. Sus últimos dias han ofrecido un singular contraste con el resto de su vida. Durante algun tiempo ha permanecido muy enferma en Astoria, manifestando el arrepentimiento mas sincero por la manera con que habia vivido. Hacía cuatro semanas que el reverendo doctor Hawks recibió la súplica de que pasara á visitarla y la encontró con la Biblia abierta por la historia de Magdalena. Lola le expresó la viva ansiedad en que estaba respecto á su felicidad en la otra vida. Sin embargo, su corazon estaba lleno de esperanza. Puedo olvidar, dijo, á Francia, á Alemania, todo lo que tiene relacion conmigo, pero no puedo olvidar á Dios. Poco antes de morir habia comprado la pequeña posesion de Greenwood donde ha sido enterrada. Sobre su atahud se colocó una placa con esta sencilla inscripcion: *Eiza Gilbert, falleció el 17 de enero de 1861 á la edad de 42 años.*

Leemos en el *Moniteur de l'Armée* del 26 último, que hace dias está llamando la atencion una invencion de guerra, que seria de la mas grande importancia si sus cualidades pudiesen realizarse. Trátase del cañon-mortero Juan Franci. Este cañon singular que, segun dice su autor, puede funcionar como mortero y como cañon, está construido de modo que no sea posible una inflamacion peligrosa, suprimiendo tambien casi por completo la indispensable y larga operacion de refrescarlo y lavarlo á cada disparo. Esperamos que los hombres del arte pronuncien su veredicto sobre este descubrimiento, para que demos sobre él mas detalles. Por hoy nos contentamos con dar la noticia de la invencion.

El correo ordinario no añade pormenores ningunos á los anticipados por el telégrafo acerca del sitio de Gaeta. Los piamonteses no habian abierto todavia el fuego en toda la linea el dia 8 como estaba acordado á consecuencia del armisticio de 48 horas pedido por Francisco II y concedido por el general Cialdini, á fin de enterrar los muertos que segun todas las noticias son en número considerable. El general piamontés ha ofrecido además enviar todos los medicamentos necesarios para los heridos.

La politica del nuevo Rey de Prusia se va mostrando menos tirante respecto á Cerdeña que lo que en un principio, cuando era solo regente, pudo llegar á creerse. Segun un despacho de Berlin del 7 habia sido nombrado el general Bonin para ir á Turin á notificar á la corte de Cerdeña el advenimiento de Guillermo I.

Por otra parte el gabinete piamontés parece ha hecho proposiciones al gabinete de Berlin para negociar un tratado de comercio bajo las condiciones mas amplias.

Segun escriben de Turin con fecha del 5, la comision encargada de estudiar la cuestion de la creacion de un puerto de guerra en Spezia, ha presentado su informe, con arreglo al cual se redactará un proyecto de ley pidiendo al nuevo Parlamento italiano un crédito de 50 millones aplicables á las primeras obras que empezarán en marzo proximo.

Gaceta.

—OPOSICIONES.—A las diez tendrá lugar hoy el segundo acto de oposicion á la Canonjia Lectoral de la Sta. Iglesia. El Sr. Fr. D. Eusebio Sanchez Saez defenderá la proposicion siguiente, tomada del capítulo 7 de Daniel: *Visio Danielis quatuor bestiarum impera, eorumque eversionem designantis, de idolatria cultus deletionem per Christum ejusque regno intelligi debet.* Le argüirán los señores Doctores D. Vicente Munuera y Mielles y D. Vicente Cándido Lopez y Búrgos.

—EN CORO.—Además de la gran concurrencia de máscaras, que segun hemos dicho, ha habido estos dias en el paseo de la Victoria, centro de reunion todos los años, han recorrido las calles varias comparsas cantando y tocando diversos instrumentos y dando á la ciudad un aspecto alegre y animadísimo.

—NUEVOS SOLDADOS.—Hoy y mañana son los dias destinados para que ingresen en la caja los 83 quintos de esta capital.

—QUE SE REMEDIE.—No podemos menos de llamar seriamente la atencion de nuestras autoridades hácia la multitud de robos de bestias, que con notable perjuicio de ganaderos y agricultores, se vienen verificando hace largo tiempo en nuestra provincia. Creemos que se está en el caso de adoptar enérgicas medidas que pongan un dique á esta clase de mal, que se va agravando de dia en dia.

—ESCENA DE CARNAVAL.—Anteanoche tuvo lugar un fuerte escándalo en la calle de la Fuenseca entre varias máscaras y algunos hombres que se hallaban departiendo en una barberia, propinándose los contendientes una buena dosis de insultos y amenazas. Parece que los agentes de la autoridad intervinieron por fin en el suceso. En el palenque se encontraron despues del espectáculo fragmentos de caretas, tiras de vestidos, y restos de tocado.

—PERCANCE.—Hace dos dias fué conducido al Hospital un sereno que ballándose en el distrito de la plaza limpiando un farol se cayó la escalera en que estaba y se fracturó una pierna.

—NOMBRAMIENTO.—Ha sido nombrado Beneficiado de la Sta. Iglesia Metropolitana de Sevilla nuestro muy querido amigo don Claudio Amorin y Alvarez, capellan caudatario del Emmo. Sr. Cardenal Arzobispo de aquella diócesis.

—21—57—41—67—48.—Estos son los números premiados en el sorteo de la loteria primitiva verificada el Lunes.

—DESCUIDO.—Una máscara que asistió anteayer á la Victoria dejó caer al suelo un papel que contenia los versos que insertamos á continuacion, con toda reserva.

Muger la del negro manto—y la del noble ademán:—la de tranquila sonrisa,—la de tierno suspirar.—Aquella cuya palabra ténue, lijera, fugaz,—se asemeja al murmurio—de brisa primaveral,—cuando gime entre las flores—con melancólico afán.—¡Por qué velastes el rostro—con aquel negro antifaz—ocultando entre sus formas—tu hermosura celestial—! No sabes que aun cuando encubra—del sol la esplendente faz,—la nube que entre sus alas—lleva airado el buracan,—mas refljan sus destellos—y se admiran mucho mas,—por lo mismo que los ojos—en pos de sus rayos van?—Descubre el nevado rostro—que tantas cuitas me da;—para que admire tu boca,—y tus labios de coral,—y tu púdica sonrisa,—y tu tranquilo mirar,—y los sedosos cabellos,—que ocultas con tu antifaz—que si no me lo concedes—y esperas que en mi ansiedad—llague á mirar tus encanto,—en pasando el Carnaval—en balde, muger, lo aguardas:—¡pues segun mi pecho está,—es posible que antes muera—de tristeza y de pesar.»

—BROMA DE CARNAVAL.—En uno de estos dias se ha cometido un robo en la casa posada, estramuros de la Villa de Iznajar.

—NIÑO TRAVIESO.—El señor Gobernador de esta provincia previene la captura de José Gonzalez, conocido por *el Niño*, desertor del destacamento presidial de Cádiz.

—CORREO.—Hoy de 12 á 1 de la tarde se subasta en el Gobierno civil de esta provincia la conduccion diaria del correo de Córdoba a Lucena.

—PRECIO MEDIO.—Hé aquí el que han tenido los caldos en esta provincia durante la primera quincena de Enero último: arroba de aceite 54 rs. y 27 cént.; de vino 26 y 89 y de aguardiente 67 y 67.

—EL JAZMIN.—La flor mas linda en el suelo—eres, jazmin peregrino,—en tu cáliz pequenuelo—ha depositado el cielo—un espíritu divino.—Y cuando el aura le mueve—brilla tu corola hermosa—como el copo de la nieve.—Allí el puro néctar bebe—la pintada mariposa.—De blando aljofar te viste—el alba, y no sé decir—al verla pálida y triste,—si llora porque nacistes—ó porque vas á morir.—Porque tu vida es liviana—como el placer terreno.—Florece por la mañana,—y de la noche cercana—ya no te alumbraba el fanal.—¿Por qué has de ser fugitiva,—flor que á todos enamoras?—¡Vive largo tiempo esquiva—la inodora sensitiva,—y tú solo, algunas horas!—Pero es mi queja infundada,—pues de ti queda memoria—en la esencia delicada—de tus hojas destilada,—y así es perenne tu gloria.—De tu vida la inocencia—cifra del hombre la suerte;—que si es breve la existencia,—lleva en el alma una esencia—que sobrevive á la muerte.

—MONEDITAS NUEVAS.—Los diámetros de las nuevas monedas de oro de 40 y 20 rs. de valor, creadas por real decreto de 31 de enero proximo pasado, serán de 48 milímetros el de las primeras, y de 15 milímetros el de las segundas.

—COSAS DE TONTOS.—Echarla de cul-tiparlista.

Hacerse el travieso á los sesenta años. Llevar la cabeza descubierta y el sombrero en el baston.

Calzar un solo guante y jugar con el otro.

Ostentar el monda dientes entre los labios.

Llevar el pañuelo dobladito. Suicidarse.

Ir con las manos metidas en los bolsillos traseros.

Tirar el puro á medio fumar.

Hacer sonar el dinero del bolsillo.

Tenirse el pelo.

B. tirse por el bello sexo.

Alborotar en los cafés.

Silvar por las calles.

Escopir en el pañuelo por no ensuciar el piso.

Probar fortuna en la bolsa.

Comer mal para vestir bien.

Enganchar el pulgar ó los pulgares en la sisa del chaleco para darse tono.

Llevar una punta del pañuelo fuera del bolsillo.

Mascarse la lengua.

No suscribirse al *Diario*.

Envejecer.

Morirse.

El secretario de la redaccion,

ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

Hoy. S. Raymundo de Peñafort, confesor. S. Valentin, p. ro. y mártir, y el Bto. Juan Bautista de la Concepcion.

—JUBILEO CIRCULAR.—En el convento de las Doñas.

—Mañana predicará en la Sta. Iglesia Catedral el señor don Manuel Enriquez y Rivas, coadjutor de la parroquia de S. Andrés.

—En la iglesia de los P. P. de Gracia se celebrará hoy una solemne función al Beato Juan Bautista de la Concepcion: predicará el señor don Manuel Molina, rector y cura propio de la parroquia de la Ajerquia.

—Durante toda la cuaresma, habrá ejercicios espirituales en la iglesia parroquial del Salvador, á las oraciones, excepto los domingos que se tendrán por la tarde, mediante á que por la mañana habrá sermón á la misa mayor.

—Tambien habrá los mismos ejercicios en la Iglesia de S. Pedro de Alcántara.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora de la Salud, en su iglesia.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 9 de Febrero.—5 por 100 consolidado á 48.60, el diferido á 41.95 —Deuda del personal 20.45.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 11 de febrero de 1861, á igual hora del 15 del mismo.

Trigo.—Fanegas 135 desde 50 á 55 rs.

Cebada.—Fanegas 74 de 51 á 52 rs.

—Aceite dentro de la ciudad á 60. id.

en los molinos á 48. Jabon blando, á 17 cuartoslibra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

—JAEN 6. Trigo de 48 á 57: Cebada de 26 á 27: Habas de 44 á 46. Aceite de 48 á 54.

—MÁLAGA 10.—Trigo de 56 á 71: Cebada de 51 á 53 Habas de 49 á 58. Aceite de 00 á 56.

—JEREZ 10. Trigo de 51 á 60. Cebada de 29 á 36. Habas de 52 á 56.

—SEVILLA 12 de Febrero. En la Alhondiga. Trigo de 52 á 64. Cebada de 53 á 54.—Fuera de la alhondiga. Trigo, de 50 á 61. Cebada de 52 á 53. Habas de 47. Aceite á depósito á 55 1/2: para el consumo á 56.

Editor responsable, D. JOSÉ MARTINEZ

CÓRDOBA.—1861

Imp. y Lit. de D. Faustó Garcia Ténd.

